

Rassemblement des collégiens

Samedi 11 octobre 2025



Homélie de Mgr Norbert Turini,

Lectures : Genèse 12, 1-4 ; Psaume 26 ; Luc 24, 13-35
Thème : "Avec Carlo, une année tissée avec Dieu"

Chers amis,

Je vais commencer par une question : **Vous avez déjà utilisé un GPS ?**

Quand tu prends ton téléphone, tu mets l'adresse et hop, le GPS te dit : « *Dans 100 mètres, tournez à gauche.* » ... sauf quand il bugge et qu'il t'envoie dans le mur !

Eh bien la vie, c'est pareil. On a besoin d'un GPS. Pas pour trouver la boulangerie ou le stade, mais pour trouver le **sens de notre vie**.

Et Carlo Acutis, ce jeune de 15 ans qui nous accompagne aujourd'hui, avait trouvé son GPS. C'était Jésus.

La première lecture nous parlait d'Abraham : Dieu lui dit « *Lève-toi, quitte ton pays et va vers le pays que je t'indiquerai !* » (Gn 12). Et Abraham a osé. Il ne savait pas où il allait, mais il a dit oui. Il a fait confiance à la parole de Dieu

Et bien vous, aujourd'hui vous ressemblez à Abraham. Vous n'êtes pas restés scotchés à vos écrans ou écroulés dans un fauteuil.

Vous savez ce que disait Carlo ? « *Rester tout le temps assis, c'est la mort. La vie, c'est bouger, c'est avancer avec Dieu !* » Il appelait ça **ne pas rester sur le canapé**.

Alors, chers amis, la question est claire : est-ce que vous voulez être des abonnés passifs, qui regardent la vie défiler comme une série Netflix ? Ou bien est-ce que vous voulez être des acteurs, ceux qui écrivent leur histoire avec Dieu ?

Marcher, c'est dire à Dieu :

« *Me voici, Seigneur, je suis prêt à avancer avec Toi !* », peu importe où ça me conduira mais l'essentiel c'est de te suivre, d'être avec toi, avec la certitude que tu me feras toujours avancer dans le sens de la vie.

Carlo était un génie d'Internet. Mais il ne l'a pas utilisé pour se mettre en avant, pour chercher des "likes" ou pour comparer sa vie avec celle des autres.

Non, il s'en est servi pour annoncer Jésus et à 15 ans, il a créé un site pour ça. Il avait compris que l'écran peut-être une fenêtre ouverte sur la lumière de Dieu mais aussi un piège qui enferme.

Alors, quand vous êtes devant vos écrans, posez-vous une question : « *Est-ce que ce que je regarde, ce que je publie, ce que je partage, me rapproche de Jésus ou m'éloigne de lui ?* »

Carlo disait : « *Tous naissent comme des originaux mais beaucoup meurent comme des photocopies* ». En gros : tu es unique, mais si tu passes ton temps à copier les autres sur Insta ou TikTok, tu finis par perdre qui tu es vraiment.

Alors voilà le défi : **Ne soyez pas des photocopies** ! Vous n'êtes pas là pour “liker” la vie des autres. Pas besoin de filtres pour ça : Jésus vous prend comme vous êtes, avec vos forces, vos faiblesses, vos rêves.

Oui ne vivez pas seulement pour ressembler aux autres. Osez être originaux, parce que chacun de vous est unique aux yeux de Dieu.

L'Évangile d'aujourd'hui nous raconte une marche : celle de deux disciples qui quittent Jérusalem, déçus, tristes, après la mort de Jésus (Lc 24). Et voilà qu'un inconnu les rejoint. Il marche avec eux. Il leur explique les Écritures. Et à la fin, ils le reconnaissent à la **fraction du pain**.

Pour Carlo, le cœur de sa vie c'est l'Eucharistie. Il disait : « *L'Eucharistie, c'est mon autoroute vers le ciel.* » Avouez que c'est un truc de dingue : alors que nous, on râle parfois que la messe est longue, lui, il y allait tous les jours, avec joie !

Vous voyez ? C'est exactement ce que vivait Carlo. Pour lui, Jésus n'était pas une idée ou une belle histoire, mais une **présence réelle**. Il disait : « *Quand on se met devant le soleil, on brûle ; quand on se met devant l'Eucharistie, on devient saint.* »

Pourquoi ? Parce qu'il avait compris que Jésus n'est pas une vieille histoire de 2000 ans. Non : Jésus est là, vivant, présent dans le pain et le vin. Comme les disciples d'Emmaüs, Carlo reconnaissait Jésus dans le pain partagé.

Alors, voici la vraie question pour toi : **quelle est ton autoroute ?**

- Tes potes ? Super.
- Ton équipe de sport ? Génial.
- Ton portable ? OK... mais attention aux bouchons !

Carlo avait trouvé la voie rapide : Jésus dans l'Eucharistie. Et toi, cette voie rapide, oseras-tu la prendre ?

Si vous laissez Jésus marcher avec vous, comme les disciples d'Emmaüs, vous découvrirez que c'est Lui qui éclaire toute votre vie.

Dernier point. Carlo n'a pas seulement adoré Jésus dans l'Eucharistie. Il l'a reconnu dans les pauvres. Comme François d'Assise, il savait que Jésus est là, caché dans ceux qui souffrent. Il voyait dans le plus petit le visage de Jésus. Il disait : « *Celui qui vit près de Jésus ne peut pas ne pas voir Jésus dans les pauvres.* »

Et vous savez quoi ? Carlo n'était pas riche, ce n'était pas un super héros aux pouvoirs magiques.

Mais il donnait ce qu'il avait : son temps, son sourire, son attention.

Parfois, un simple sourire, c'est déjà sauver une vie.

Alors je vous le dis : dans votre collège, il y a peut-être quelqu'un qui se sent seul, mis de côté, mal dans sa peau, moqué, pointé du doigt, harcelé par les autres.

Alors, rappelle-toi Carlo : n'attends pas que les autres bougent. Sois le premier à aimer, à tendre la main, à accueillir.

C'est ça être apôtre aujourd'hui.

Voilà, chers amis.

Aujourd'hui, comme Abraham, Dieu vous dit : « *Lève-toi, bouge, pars avec moi !* ». Comme les disciples d'Emmaüs, Jésus vous rejoint et il marche avec vous. Comme Carlo, vous pouvez devenir des originaux, pas des copies.

Carlo n'avait que 15ans. Il n'a pas eu le temps de faire de grandes études, ni de devenir célèbre de son vivant. Mais il a eu le temps de devenir saint. Alors pourquoi pas toi ?

La sainteté n'est pas ennuyeuse ! C'est l'aventure la plus excitante que tu puisses vivre.

Pour vous aider sur ce chemin, nous avons une maman : **Marie**. Elle aussi a dit oui sans tout comprendre. Elle a osé faire confiance. Si vous lui confiez votre vie, elle vous apprendra à marcher vite, droit, joyeux, vers Jésus.

Alors, chers amis, vous êtes prêts ?

- Pas de vie sur canapé !
- Pas des photocopies !
- Autoroute vers le ciel activée !
- Et les pauvres, c'est le visage de Jésus en personne !

Avec Carlo, tisses ton année avec Dieu. Et tu verras : ce sera l'année la plus belle de ta vie. AMEN